

## AICA-Preis für junge Kunstkritik

01.01.2024

Bewerbungsschluss: 22.10.2023

Ellen Wagner, Schöllkrippen

Erstmals vergibt AICA Deutschland, eine Sektion des Internationalen Kunstkritikerverbandes AICA (Association Internationale des Critiques d'Art), den mit insgesamt 12.000 Euro dotierten AICA-Preis für Junge Kunstkritik.

Die von der Alfried Krupp von Bohlen und Halbach-Stiftung geförderte Auszeichnung ehrt besondere Leistungen von Autor:innen bis zu 35 Jahren, deren bisherige kunstkritische Tätigkeit eine besonders interessante und vielversprechende weitere Entwicklung erwarten lässt. Die mit dem künftig jährlich vergebenen Preis verbundene Summe in Höhe von 12.000 Euro wird als Stipendium in monatlichen Zahlungen von je 1.000 Euro erfolgen.

Bewerben können sich Autor:innen bis zu einem Alter von 35 Jahren. Einzureichen sind drei Textproben (jeweils 6.000 bis max. 8.000 Zeichen inkl. Leerzeichen) in schriftlicher Form und deutscher Sprache sowie ein CV. Dabei sind alle kunstkritischen Textgattungen möglich.

Die Texte sollen während der vergangenen drei Jahre in einem allgemein zugänglichen Medium veröffentlicht sein. Bitte geben Sie an, in welchem Medium und wann sie erschienen sind.

Neben der Veröffentlichung in den klassischen Medien wird die Jury eine reflektierte Auseinandersetzung mit oder die Entwicklung von digitalen Formaten mit ihren vielfachen und sich rasch verändernden Möglichkeiten besonders bewerten.

Bewerber:innen müssen einen Wohnsitz in der Bundesrepublik Deutschland haben. Die Zusendung der Bewerbungstexte als PDF inklusive Lebenslauf und aktueller Kontaktdata ist bis zum 22. Oktober 2023 zu richten an: [vorstand@aica.de](mailto:vorstand@aica.de)

Vor dem Hintergrund des deutlichen Abbaus feuilletonistischer Berichterstattung in allen Medien und damit auch der Sparte Kunstkritik soll die Auszeichnung ein Zeichen zur Ermutigung und Förderung des Nachwuchses in der Kunstkritik sein sowie den Preisträger:innen Möglichkeiten zur Verwirklichung eigener Projekte eröffnen.

Mit dieser neuen Auszeichnung für Kunstkritik wird eine Lücke geschlossen zwischen den bereits bestehenden zahlreichen Förderungen auf dem Feld der Kunst einerseits und der Literatur sowie des Journalismus andererseits. Die Vergabe des AICA-Preises für Junge Kunstkritik erhöht den Stellenwert der Kunstkritik in der öffentlichen Wahrnehmung. Dieses Ziel verwirklicht die AICA Deutschland bereits seit vielen Jahren durch die undotierte Ehrung herausragender kuratorischer Leistungen mit den Titeln „Museum des Jahres“, „Ausstellung des Jahres“ und „Die besondere Ausstellung“.

STIP: AICA-Preis für junge Kunstkritik. In: ArtHist.net, 27.09.2023. Letzter Zugriff 15.12.2025.  
<<https://arthist.net/archive/40212>>.